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原老总去世，新老总“没钱”

开发商民间借款到期没法还
本报记者 李晓东 张焜

昌乐县佳苑房地产开发公司以高于银行利息的承诺向民间借款，一些市民投入巨资，本想挣一笔钱。没想到
的是，由于该公司原相关负责人的不幸去世，他们的“投资”到期也一直没要回来。4月10日，佳苑房地产一位副经
理表示，目前所有账目正在清理当中，这笔钱肯定会还。

市民巨额借款无法要回

4月10日，昌乐县的王先生说，2009年他曾参
与昌乐县佳苑房地产开发公司的建筑开发借款，
直到2012年共投资了15万元。2012年合同到期后，
他想取回本金和利息，却从开发商处得到无法退
款的答复。

王先生向记者出示了他与昌乐县佳苑房地产
开发公司签署的借款协议。协议上写着经甲乙双
方协商，本着平等自愿的原则，就甲方锦绣文苑
项目工程建设借款事宜达成协议，乙方借予甲方15

万元，期限为2011年9月至2012年9月。还款时间为
借款到期后五日内本息全部还清。而且在协议中
还注明了甲方所借款全部用于锦绣文苑工程的开
发建设，不得挪作它用。

“不少朋友都投资了，利息比银行稍微高
点，比放在银行划算”。王先生说，佳苑房地产
在昌乐县开发了不少楼盘，把钱借给他们也比较
放心。可是去年9月底王先生觉得房地产不景气，
怕钱被套住就想把钱取出来，却得知佳苑房地产
原老总去世了，新来的老总答复就是没有钱，再
等等。

王先生说，去年他及一些同样出借资金的朋
友多次找过开发商，得到的答复均是公司没有
钱。据其了解，借款给此开发商的大概有260户左
右，借款总额十分巨大。

随后，记者又联系了多名参与借款的市民。
其中一名刘先生借款200多万元，想取款时也是遭
遇了类似的答复，于是起诉了佳苑房地产。

“钱还不全是我的，还有亲戚朋友的，没成
想现在取不出来了。”刘先生告诉记者，他最后
一次去找开发商时，开发商现任负责人给出的解
决方案，相当于自己一分钱没挣还赔了一大笔，
实在令人难以接受。

部分房产已因欠款被封

10日下午，记者来到位于昌乐县恒安街边的一
处空地，据王先生介绍说此处就是借款协议中提到
的锦绣文苑建设用地，但此时已经被当成了临时停
车场。虽然空地临街的一面还有围挡，在围挡之后
都是一些杂草和垃圾，有的地方还种上了菜，没有
丝毫动工的痕迹。附近小区传达室里的工作人员告
诉记者，她只知道这块地的老板去年去世了，并不
知道这块地圈起来具体是要做什么用。

随后记者又到了昌乐县佳苑房地产开发公司
开发的文锦园小区，刚进小区便看到墙上贴着法院
就借款合同纠纷一案在4月1日时张贴的执行裁定书
和查封公告。一名刘姓当事人因借款合同纠纷起诉
了该开发商，法院在随后的执行中依据裁定查封了
佳苑房地产的14处停车位或车库。

据介绍，参与借款的投资人中有不少是来自昌
乐县佳苑房地产开发公司内部或关系单位的员工，
其中几名这样的投资人表示很无奈，除了等暂时没
有别的办法。

“该房地产公司被查封了不少财产，还有一些楼
盘没有出售，资产还是有的，但现金可能不多。如果全
都赔偿了借款人，可能这个公司就无法存在了。”一些
借款人分析，这是该公司迟迟不肯还钱的原因。

开发商表示一定会还钱

10日下午，记者电话联系了在借款协议中
代表甲方签字的昌乐县佳苑房地产开发公司副
经理宋进喜。宋经理称，因为2012年9月份的时
候，公司前老总不幸去世，导致很多投资想挣利
息的投资人慌了神，都纷纷提出要求退款，但是
公司换了新老总之后所有的账目正在清理中。

当记者询问借款协议中提到的锦绣文苑至
今未动工的原因和相关建设款项的使用时，宋
经理称锦绣文苑是因拆迁等问题一直没动工，
而筹集来的款项又不能一直放着，就用到了其
他项目上，具体的使用情况也在清理中。

“钱清完之后肯定会还，不够的变卖资产也
会还，想要房子的就拿房子顶，不想要的就给
钱。”宋经理说，公司具体借了多少人的钱和总款
项现在还不清楚，正在清理之中，等清理完毕就
会上报上级领导，再制定下一步的退款方案。

上游泄洪
下游成垃圾河
寒亭张氏村附近淮河灌渠

“垃圾戏码”年年上演

本报4月10日热线消息
(记者 赵松刚 李小凯
实习生 张超男 代海云)
10日，市民陈先生向本报
反映，近期上游淮河泄洪
放水，下游寒亭开元街道
张氏村附近淮河灌渠却成
了垃圾河。常年枯水的淮

河灌渠已经成了市民的垃
圾场，上游突然放水才导
致了垃圾飘满河道。

10日上午，记者来到
位于寒亭开元街道北张氏
村的和谐桥附近，淮河灌
渠从和谐桥下经过。在现
场记者发现，桥东侧的河

水清澈见底，而西侧却遍
布垃圾，一眼望去看不到
有流水的痕迹，垃圾从桥
下一直堆往灌渠上游。记
者沿着灌渠一直往上游
走，距离和谐桥半公里
处，河水稍显清澈，再往
上走在另外一座跨河桥附
近，现场情况跟和谐桥类
似.。除此之外，记者还在
沿河发现了几家养殖场，
村民反映养殖场的一些垃
圾也会倾倒在河道中。

北张氏村的王先生在
淮河灌渠南侧承包了一片
果园，他告诉记者，这条
灌渠内常年没水，平日里
周边村民的生活垃圾也就
随便倒在河道中，“和谐
桥附近垃圾最多”。王先
生告诉记者，5、6月份汛

期来临之前上游淮河会放
水泄洪，“就在3天前上
游淮河开始放水，河道很
快就满了”，而河道中原
来的垃圾也飘了起来。另
外，附近村民也告诉记
者，河道中现在漂浮的垃
圾不仅仅是附近村民倾倒
的生活垃圾，上游放水的
时候不少垃圾被冲了下
来。“河段上的几座桥的
桥洞比较小，垃圾就堆在
了 桥 洞 附 近 ， 越 积 越
多”，南张氏村的一位村
民告诉记者。

据了解，淮河灌渠每
年的3、4月份都会泄洪放
水，降雨多的时候一年会
多放几次水，而河道内垃
圾遍布河道的情况也是年
年出现，但并无人处理。

和谐桥东侧河水清
澈见底，西侧却布满垃圾。

本报记者 李小凯
赵松刚 摄

用用于于建建设设锦锦绣绣文文苑苑
的的用用地地上上没没有有丝丝毫毫的的动动
工工迹迹象象，，反反倒倒种种上上了了菜菜。。
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